



Justicia Social

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III Época - Año VII - Mahón, viernes 23 de Julio de 1937 - Núm. 360

Nuestras fuerzas han logrado situarse a 15 Km. de Zaragoza

Reino pesimismo en los círculos franco-británicos ante el fracaso del Comité de No-Intervención

EL GENERAL POZAS, PRIMER SALVADOR DE MADRID

Por ULIS MONFERRER

La carta del triunfo del pueblo estaba en el aire. Se hundía el Gobierno en los pasos de exploración que daba en todos los sentidos para pisar en terreno leal. La traición incalificable de militares y fascistas estaba en todas partes. Los que esperaban el triunfo de los insurrectos se zafaban de sus obligaciones. Buscaban su momento. Los funcionarios, los militares, los policías, hasta algunos porteros de los Ministerios, permanecían a la expectativa. La fuerza con misiones de orden público aparecía trabajada por la sedición. Las pistolas de la conjura contra el pueblo y su Gobierno se iban amartillando en los retenes, en las habitaciones de los Ministerios, en los cuarteles. Nadie sabía, a ciencia cierta, quiénes eran leales y quiénes estaban contabilados con la vasta y criminal traición. Los resortes del Poder público habían quedado punto menos que inservibles. Sólo el pueblo, seguro y magnífico, estaba en la calle en lucha heroica ya contra los insurrectos. Las oleadas de muchedumbres hacían restallar su coiera por las calles de Madrid. Con pistolas viejas, con escopetas, con escasos fusiles, con machetes y cuchillos, con palos, con las armas más inverosímiles. La acción multitudinaria, la tromba de fuego corria, embravecida, en todas direcciones, entre un diluvio de balas y un fragor de combate incesante, de descargas inintermitidas. El Gobierno era una sombra, un conjunto lamentable de sombras espiradas por el miedo y la desesperación, por el insomnio de varias noches pasadas en vela junto al dramático telear de las telegrafos y las llamadas angustiosas de los teléfonos. Nada, salvo las Organizaciones obreras y antifascistas, acudía a sus apremiantes requerimientos. Los gobernadores de provincias, con rarísimas excepciones, confesaban la derrota de la República y sus claudicaciones sin nombre, cuando no su traición velada. La Guardia Civil, instrumento feudal, estaba también colocada en el epicentro de la traición en su mayoría. El momento era de una desesperada y tremenda angustia.

Algún día la Historia recogerá en sus páginas detalladamente los hechos, el dramatismo de aquellos instantes y las actitudes de los hombres, cuya inepticia y falta de responsabilidad dió lugar a que les estallase la insurrección en las manos.

Los servicios de Seguridad encomendados a las mentes más mediocres e ineptas de cuantas han desempeñado cargos públicos, estaban, en su mayoría, al servicio de la traición. En el ambiente de los edificios oficiales se percibía claramente el influjo de la conjura. Sólo en la calle estaba el pueblo, y al frente de él, los dirigidos obreros, los escasos mandos de la fuerza pública leales y los pocos militares identificados con el pueblo plenamente.

En estas circunstancias, se encargó del Ministerio de la Gobernación el general don Sebastián Pozas.

Con serenidad magnífica y precisión de palabra impresionante, reunió a sus colaboradores en su despacho y dijo:

—Vamos a cumplir con nuestro deber. No quiero ver «caras largas». Es lo único que mando de momento.

De día y de noche, a la luz de la lamparita de la mesa de su despacho, el general, sin alharacas, sin discursos, organizaba y canalizaba la ofensiva del pueblo contra los insurrectos y el ataque de las muchedumbres antifascistas contra los reductos donde la traición estallaba o estaba a punto de estallar. Cumplía su deber de militar leal y valiente al servicio del pueblo y de la República.

En su mano se concentró, en los días más difíciles, toda la acción de Gobierno para apoyar y sacar el mayor rendimiento a las acciones del pueblo en armas. Él, defendió Madrid de las primeras embestidas, las más peligrosas y dramáticas, porque no había medios, ni municiones, ni armas. Estaba sólo en la calle el pueblo, en los alrededores de la gloriosa capital de España, en los campos, camino de Toledo, de Alcalá de Henares, de la Sierra, sobre el aeródromo de Getafe, donde unos traidores intentaban oponerse a la lealtad republicana de nuestros aviadores; sobre todos los puntos donde alentaba la fuerza de los traidores.

En el día memorable y glorioso en que todo Madrid popular se lanzó a la Sierra para cortar valientemente el paso a las hordas de Mola, y la ciudad quedó casi sin defensa ante un inminente y bien preparado golpe de los fascistas, desparramados por los puntos estratégicos de la población, llegaron de Ciudad Real varios camiones de trabajadores que venían en ayuda de sus hermanos madrileños. Más tarde Valencia enviaba una nueva caravana de luchadores al aire sus banderas y sus armas.

Desde uno de los balcones de Gobernación el general Pozas, vivamente emocionado, levantó el puño. Era el primer general del Ejército español que levantaba el puño, como los trabajadores todos y todos los antifascistas de verdad, ante el escándalo, no disimulado, de algunos elementos que consideraban tal expresión antifascista incompatible con las instituciones de la República. Por ahí les hemos visto después ejercitándose en el saludo nacional con un brio muy superior al alcance de lo que ordena el Reglamento.

Bajo la dirección de Pozas, se tomó Alcalá de Henares. Él dió las órdenes y dispuso lo necesario para que los milicianos, que aun no lo eran, escribiesen aquella página de gloria. Cayeron después en nuestro poder Guadalajara y Toledo. Rápidamente de Levante, de las tierras leales del Sur, comenzaron a llegar los ríos de combatientes que hicieron posibles las sucesivas acciones libradas en todos los frentes del Centro, donde los facciosos presentaron combate. Desde Gobernación el general Pozas estimulaba y hasta dirigía personalmente dirigía las primeras jornadas de epopeya en la Sierra.

En cumplimiento de sus órdenes y con las fuerzas por él preparadas se tomó Albacete.

Sin dar más importancia a las noticias sobre prósperas y adversas contingencias de la guerra, el general Pozas, en íntimo y cordial contacto con todas las Organizaciones obreras ganaba las batallas primeras, batallas decisivas en aquellos momentos y organizaba, poniendo a contribución en esta empresa todos sus estímulos, las gloriosas Milicias, base de nuestro Ejército popular.

Al año de aquellos gloriosos acontecimientos, Madrid ha superado su gloria y su heroísmo, ayudado por toda la España leal. Sin embargo, bajo el mando del general Pozas, se escribió una página difícil de superar entre las más gloriosas de la defensa de la República y de su capital.

El general Pozas fué el primer heroico defensor de Madrid.

La Historia le hará esta justicia, y el pueblo español tributará este reconocimiento a sus méritos, a su sencillez y a su orgullo de español integerrimo, plena y gloriosamente identificado con la Causa del pueblo y de su emancipación.

(De «Adelante» de Valencia).

El discurso del señor Azaña

Esta tarde, JUSTICIA SOCIAL y en un número extraordinario, publicará el texto íntegro y taquígrafico del importantísimo discurso pronunciado el domingo último en Valencia con motivo del aniversario de la criminal sublevación fascista, por Su Excelencia el Presidente de la República don Manuel Azaña.

A nuestros suscriptores, les será servido como de costumbre, nuestro extraordinario de hoy, el cual podrá igualmente ser adquirido a nuestros vendedores ambulantes y en la Conserjería de la Casa del Pueblo, al precio de 20 céntimos.

Federación Provincial Socialista de Baleares Congreso extraordinario CONVOCATORIA

El domingo día 22 de Agosto a las 10 de la mañana, se reunirá en Congreso extraordinario en la Casa del Pueblo de Mahón, la Federación Provincial Socialista de Baleares, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Apertura del Congreso, por el Comité de la Agrupación de Mahón.
- 2.º Nombramiento de una Comisión de credenciales y revisión de las mismas.
- 3.º Nombramiento de la Mesa de discusión.
- 4.º Proposiciones de las Agrupaciones, que deberán presentarse por escrito.
- 5.º Elección de la Comisión Ejecutiva que residirá en Mahón. (Presidente, Secretario, Tesorero y Contador).
- 6.º Nombramiento de vocal electivo y suplente del Comité Nacional del Partido, que habrá de recaer en compañeros pertenecientes a la Agrupación de Socialistas de Baleares refugiados en Barcelona.
- 7.º Clausura del Congreso.

Mahón 18 de Julio de 1937.—Por el Comité de la Agrupación de Mahón.—El Presidente, Francisco Pons Carreras.—El Secretario, Victor Rotger Pons.

NOTAS.—Las Agrupaciones podrían estar representadas en el Congreso por el número de delegados que tengan por conveniente, pero siempre votarán estos por el número de afiliados que representen, que deberá constar en la correspondiente credencial.

Las sesiones del Congreso serán públicas.

DOS TELEGRAMAS DEL FRENTE POPULAR

«Indalecio Prieto, Ministro Defensa Nacional. Valencia.

Anoche 19 Julio reunióse gran mitin pueblo antifascista Mahón asistiendo representaciones toda Menorca la isla leal aclamando entusiasmadamente gloriosas fuerzas Aire, Tierra, Mar toman Ejército Popular República que bajo patrióticas y acertadas directrices de vuestro alcanzará victoria anhelada, saludos afectuosos, Victor Rotger, Presidente Frente Popular Mahón.»

«Juan Negrín, Jefe Gobierno. Valencia.

Anoche 19 Julio reunióse gran mitin pueblo antifascista Mahón asistiendo representaciones toda Menorca la isla leal afirmando su adhesión inquebrantable Gobierno acertada y patrióticamente presidido por vuestro y su decisión firmísima continuar colaborando en la consecución victoriosa, saludos afectuosos, Victor Rotger, Presidente Frente Popular Mahón.»

El Ejército no es un campo de ensayos partidistas, sino el instrumento de la victoria. Que mande en el Ejército quien sepa mandar. Y que obedezcan los que están obligados a obedecer. Los héroes y estrategas de Partido no nos interesan para nada. Nos interesan los héroes y estrategas de la guerra.

(De «El Socialista»)

Economía de guerra

Uno de los puntos que conceptuamos más importante del programa del Gobierno que preside el camarada Negrín, es el que trata de crear una sólida economía de guerra. La economía es la base que sustenta todo el armazón del Estado. La potencialidad de una nación se mide a través de su capacidad económica, y las reservas en oro conquie cuenta nuestro país, nos ponen a salvo de toda contingencia financiera.

Economía de guerra, muy bien; pero se dice que hay que crearla, esto es sencillamente que no la tenemos y para ello se precisa que todos los que formamos en las filas del Frente Popular—desde los cargos de responsabilidad, los camaradas más destacados o desde las filas anónimas los simples afiliados—no obstaculicemos la titánica labor emprendida por el legítimo Gobierno de la República.

El trabajo, fuente de toda riqueza, ha de ser el sostén del nuevo régimen que está germinando; una amarga experiencia vivida estos últimos años en que legiones de trabajadores carecíamos de lo más indispensable, pues el capitalismo en su descomposición, era incapaz de hallar solución al pavoroso problema del paro obrero, nos demuestra la bancarrota de la burguesía, y por lo tanto, el fracaso de su economía.

No estructuremos la nueva economía con los moldes arcaicos que tan estrepitosamente han quebrado. Se preconizan nuevas normas y rectos administradores. Aquí en Menorca como apuntaba acertadamente en cierto acto público, uno de nuestros más activos militantes, vivimos de la guerra, cuando nuestro deber es vivir para la guerra. No basta que verbalmente hagamos profesión de fe antifascista, si con nuestras obras boicoteamos la tarea de regeneración emprendida por el proletariado español. Viviendo en guerra, la menor noción de lógica impone la adopción de medidas de guerra, tanto en economía, como sanidad, trabajo, etc., etc. Tenemos que intensificar el frente de trabajo, tenemos que liquidar la funesta costumbre de que los que trabajan por cuenta del Estado o el Municipio, sean ociosos permanentes. Hay que justificar el sueldo o el salario no solo en la nómina, sino también en el escritorio, en el taller y en la obra. Debe terminarse la orgía administrativa que hasta ahora ha imperado en el trabajo por cuenta del Estado. Hay que atajar el vicio extendido por los centros burocráticos donde los que no deberían ser más que pulcros servidores del Estado, parodiando a Luis XIV, creen que el Estado son ellos y se aprovechan de sus cargos para su medro personal; es preciso que ingenieros, maestros de obra, celadores y capataces demuestren una austeridad inmaculada y así tendrán autoridad para exigir que cumplan con su obligación sus subordinados, pero si el obrero comprueba que como en los ignominiosos tiempos de la Monarquía y el calamitoso bienio del strapelista Lerroux, se le hace trabajar en provecho de unos señores particulares, ¿qué tiene de extraño que con tan pernicioso ejemplo, pierda el amor al trabajo?

A las autoridades compete hacerse cargo de las necesidades del pueblo para atenuarlas en lo posible, captándose de esta manera la confianza de sus gobernados. No es posible que cuando los trabajadores tienen que caminar largas jornadas porque la escasez de combustible, impide la tracción mecánica, se tenga que contemplar como con autos oficiales se transportan desde el campo, alimentos vegetales, descatando el bando que prohíbe que se venda nada que no sea en el mercado o en los sitios designados expreso para ello. La moral exige que sean definitivamente canceladas estas anomalías de burlar las órdenes emanadas de la Superioridad por los que las deberían acatar más fielmente.

Economía de guerra, pero rígida e inflexible. A nosotros nos abochorna que cuando los obreros de todo el mundo se sacrifican para prestarnos su solidaridad económica, nosotros desfiláremos en pluses de guerra, que no tienen ninguna justificación—ya que el trabajo que se desempeña en una oficina no lleva aparejado ninguno de los rigores que la guerra lleva consigo—una enorme cantidad que tendría mejor empleo si se dedicara a las atenciones que la lucha requiere. Los graves momentos que atravesamos, exigen de todos los ciudadanos del territorio leal a la República, el máximo sacrificio y no es decente que cuando los obreros soportamos calladamente las privaciones que lo elevado que se cotizan las subsistencias nos imponen, tengamos que contemplar como cuatro panaguados a quienes se ha dado en llamar los nuevos ricos, no carezcan de nada. Sacrificio sí, pero colectivo. Que nadie medre a costa del erario público y así contribuiremos a torjar la economía de guerra, propugnada por el legítimo Gobierno de la nación española.

UN TRABAJADOR

Información Nacional y Extranjera

Los rebeldes llaman a filas la quinta del 39

París.—Comunican de Burgos que la Junta facciosa ha publicado un «decreto» llamando a filas a los individuos pertenecientes a la quinta de 1939.

Se ha perdido toda esperanza de encontrar a la aviadora Earhart

Honolulu.—El Ministerio norteamericano de Marina considera que debe ser abandonada toda esperanza de encontrar a la aviadora Amelia Earhart.

En vista de ello, se ha ordenado al porta aviones «Lexington» que abandone las pesquisas y regrese a San Diego.

Hitler pasa la factura

Berlín.—En el nuevo acuerdo comercial entre el Gobierno alemán y Franco figura una cláusula relativa a la entrega del mineral de hierro de Bilbao.

En los círculos alemanes se dice que el Gobierno «rojo» ha impedido el cumplimiento de los contratos entre la industria alemana y las minas de Bilbao y que, por consiguiente, el nuevo acuerdo prevé exportaciones suplementarias de este mineral a Alemania.

Berlín.—La Agencia oficiosa alemana publica el siguiente comunicado:

«Como consecuencia de las negociaciones comerciales entre el Gobierno alemán y el de Franco, ambas partes se conceden mutuamente y sin limitación, el beneficio de la cláusula de «nación más favorecida» a partir del primero de Agosto de 1937.»

Declaración de León Jouhaux

París.—León Jouhaux, secretario general de la Confederación General del Trabajo, ha hecho a la Agencia Fabra la siguiente declaración con motivo del primer aniversario de la guerra civil española:

«Solamente el desconocimiento del Derecho Internacional del Pacto de la Sociedad de Naciones han hecho posible a la sublevación de unos militares facciosos y traidores al juramento prestado al Gobierno del pueblo pudiese durar, cínicamente sostenida por la Alemania hitleriana, la Italia de Mussolini y la Dictadura portuguesa.»

El apoyo de los países totalitarios a la insurrección armada y a la invasión extranjera del territorio español constituye un escándalo tal, que con tinuar tolerándolo, será vergonzoso para la humanidad civilizada y equi valdría además a aceptar la preparación de un nuevo conflicto mundial.»

Desertores rebeldes que llegan a Gibraltar

Gibraltar 21.—Desertores que pertenecían a las fuerzas sublevadas, llegan continuamente a Gibraltar. La mayoría de ellos han llegado a nado desde Algeciras y desde otras ciudades de la región.

Un film demostrando el papel de los italianos en Bilbao, ha sido proyectado en Roma

Roma 21.—Los cines de esta capital proyectan actualmente sobre la toma de Bilbao, un film en el cual los italianos ocupan el primer plano.

El buque gubernamental «Cabo Roche» ha huido de Algeciras

Londres 21.—Se dice desde Gibraltar a la Agencia Reuter: «El «Cabo Roche», buque gubernamental español, que había sido apresado en la bahía de Gibraltar y que había sido conducido secretamente a Algeciras en la noche del 21 de Junio, ha

desaparecido a las primeras horas de esta madrugada.

Una espesa niebla cerraba el horizonte en aquel momento y se ignora donde se encuentra el mencionado buque.»

Eden recibe a Mr. Corbin y a Grandi

Londres 21.—Eden ha recibido esta tarde sucesivamente, a los embajadores de Francia y de Italia. En los medios diplomáticos se presume que estas entrevistas han tenido principalmente por objeto la controversia suscitada ayer en el Subcomité de No Intervención sobre el orden de preferencia de los asuntos que figuran en el plan de transacciones.

Se ha reunido también el Gobierno británico, suponiéndose que habrá tratado de la cuestión española y de la inutilidad de los esfuerzos realizados por el Comité de No Intervención para encontrar una fórmula.

Se indican que mañana volverá a reunirse el Comité no intervencionista, reinando desde luego pesimismo, no creyéndose que se llegue a nada práctico en absoluto, puesto que no es probable que ninguna de las potencias modifique la actitud expuesta en las últimas reuniones.

Pekín y Tokio han llegado a un acuerdo

Tokio 21.—El Gobierno confirma que los representantes de las autoridades militares, han firmado un acuerdo local, el lunes a las once.

Sin embargo, el Gobierno, siempre fiel al plan de acción que había dado a conocer desde el 11 de Julio, está decidido a tomar todas las medidas de defensa que juzgue necesarias y velar para que las tropas chinas ejecuten al pie de la letra lo pactado.

La misión militar chino-japonesa ha recorrido esta mañana los emplazamientos de las tropas del general Feng-Chiang y ha constatado que las mismas han evacuado la región sobre el mediodía.

Un telegrama de Pekín anuncia que a las diez de esta mañana varios aviones japoneses han volado sobre Pekín, dirigiéndose hacia el Sur, sin duda para vigilar la evacuación de las tropas del Gobierno central hacia el Norte.

El embajador de la U. R. S. S. ha presentado sus cartas credenciales al canciller Hitler

Berchtesgaden 21.—El Führer ha recibido hoy en su casa de Obersalzberg a Mr. Yourenev, nuevo embajador de la U. R. S. S., que le ha presentado sus cartas credenciales.

El embajador ha pronunciado un discurso, en el cual ha declarado que emplearía todos los esfuerzos necesarios para la creación y mantenimiento de relaciones normales entre el Reich y Rusia.

El canciller en su respuesta, ha dicho:

«Como usted, soy de opinión que tales relaciones entre el Imperio alemán y la Unión Soviética corresponden hoy más que nunca, a las exigencias necesarias de la no intervención y a los intereses de los dos países y que estas relaciones pueden contribuir también a la causa de la paz general.»

El jesuita visita al traidor

París.—Se sabe que Gil Robles ha llegado a Burgos con el fin de entrevistarse con el traidor Franco.

Dicase que el general tiene intención de confiar al jesuita una misión secreta cerca del Gobierno de Londres.

Se desea comprar

un coche para niño en buen estado. Info mes en esta imprenta. 6-6

PARTES OFICIALES DEL MINISTERIO DE DEFENSA

EJERCITO DEL CENTRO

El enemigo que atacó nuestras posiciones del S. O., ha sido violentamente rechazado con muchas bajas.

También atacó por la parte de Guadarrama, siendo igualmente rechazado.

EJERCITO DEL ESTE

Nuestras fuerzas atacaron con artillería Fuentes de Ebro, incendiando algunas casas.

EJERCITO DEL NORTE

En el frente de Santander nuestros soldados atacaron algunas posiciones rebeldes con resultados positivos.

En Asturias y después de la ocupación de una posición, fueron ocupados 15.000 cartuchos y diverso armamento.

Se pasaron a nuestras líneas dos artilleros de costa, procedentes del Ferrol, y un cabo y varios soldados de la guarnición de Zaragoza.

EL PARTE DE AVIACION

A las 14'25 nuestros aparatos bombardearon Llerena y sus alrededores. Una escuadrilla leal persiguió a varios aparatos enemigos que intentaron bombardear Alcalá.

Después prestaron varios servicios de reconocimiento.

El miércoles último, la aviación enemiga con su acostumbrada perfidia, bombardeó algunos pueblos abiertos de retaguardia. Entre ellos Colmenar Viejo, sobre el que lanzaron multitud de bombas incendiarias que arrasaron e incendiaron los alrededores del pueblo. Las bombas que cayeron sobre la población causaron la muerte a cincuenta personas y cien heridos. Los cazas enemigos ametrallaron a mujeres y niños que huían despavoridos a campo traviesa. También fué bombardeado el pueblo Quintanar de la Orden, sobre el que lanzaron más de cuatrocientas bombas, resultando cinco muertos y varios heridos.

La reunión del Comité Nacional del Partido Socialista

Valencia.—El dictamen sobre el problema agrario fué defendido por el ponente Manuel Cordero.

Reconoció que se han de adaptar las soluciones a las características geográficas y económicas de cada región y por ello en unas procederá la nacionalización, en otras la colectivización y en otras la intangibilidad de la pequeña propiedad entendiéndose por ello la parte de la tierra que el campesino pueda laborar por sus propios medios y siempre en plan de cooperación «Nosotros fiamos mucho en el instrumento del Estado como realizador de la futura economía agraria.»

Intervino Henche para decir que la tierra ha sido ya expropiada en gran parte y que hay que evitar que mañana pueda ser objeto de explotación por parte de nadie.

«La tierra—dice—debe nacionalizarse y dar el usufructo a las colectividades, a los pequeños propietarios y a las municipalidades.»

Lamoneda dijo que se acusa a los comunistas de excesivo respeto a la pequeña propiedad y otra corriente pide la socialización a ultranza.

Por ello conviene puntualizar la posición del Partido Socialista.»

Marcén se inclina por la tesis de Cordero y explica lo sucedido en Aragón, donde las colectivizaciones se hicieron violentamente.

«No puede subsistir el criterio que se ha aplicado en algunos sitios porque hay pueblos donde a la mujer se la paga diez céntimos y a los niños cinco. La tierra debe ser del Estado y el producto del cultivador.»

Se aprobó el dictamen.

Azorín, ponente en el tema «Político internacional», hizo una razonada exposición de sus puntos de vista. Propugnó la más intensa relación con la U. R. S. S., hasta llegar a la fusión en lo sindical y político con la III Internacional.

Intervino Lamoneda para advertir que esta confusión en el dictamen que explica la posición de la II Internacional y del Congreso Socialista de Marsella, favorables a nuestra causa, aunque entendemos—dijo—que los dirigentes del socialismo francés no están a la altura de las circunstancias.

Habló Jiménez Asúa haciendo un interesantísimo informe sobre política internacional.

Azorín reforzó con nuevos argumentos su dictamen y explicó el ambiente europeo que advirtió en su último viaje a Londres.

Cordero dijo que no hemos implorado solidaridad económica, sino que hemos pedido presión del proletariado sobre sus gobiernos.

Lamoneda dijo que la obligación de ayudar a nuestra causa, es idéntica para un Presidente del Consejo que para un obrero si ambos son socialistas.

Aprobóse el dictamen, encargándose de su redacción definitiva a los compañeros Huertas, Azorín y Jiménez de Asúa.

El ponente sobre política económica, Jerónimo Bugada, amplió algunos puntos del dictamen. El trabajo es interesantísimo.

En él se dice que hay que pagar todos los impuestos y sancionar al que no cumpla sus obligaciones con el Estado. Hay que hacer sacrificios. Que no haya nada en la producción que no esté ligado a los intereses del Estado.

Hay que nacionalizar la producción y hacer un plan de necesidades y de posibilidades. Todas las industrias han de estar al servicio de la guerra. La economía de guerra no puede estar a merced de un Sindicato, de un grupo o de un charlatán revolucionario.

Regularicemos el comercio exterior que ha sido el vehículo más propicio para la evasión de capitales. Basada esa política sobre la libre iniciativa de los Sindicatos, es catastrófica. Precisa de conocimientos técnicos y financieros y un conjunto orgánico de este comercio exterior que sólo los técnicos pueden conocer.»

Estudió la política de precios y el problema de los transportes.

En política bancaria se estuvo la conveniencia de nacionalizar la Banca. Terminó proponiendo un control estatal en las industrias que estudie y resuelva los problemas económicos.

Lamoneda, ponente del dictamen acerca de la política sindical del Partido, lo amplió, y dijo: «El Partido debe ser el motor de los Sindicatos para orientarles y evitar peligrosos confusionismos. Debemos confirmar la tradición de cordialidad de la U. G. T. hija nuestra. La Central Sindical, ha afirmado ya su compenetración con nuestro Partido.»

Desarmemos sus odios con la C. N. T. y procuremos que no haya más que una cooperación entre los obreros de ambas sindicales pero evitemos que nos devoren como Partido.

Las sindicales deben contraerse a aquellas elevadas funciones que les son privativas.»

Se aprobó el dictamen sin discusión.

Lamoneda ponente también en el dictamen referente a la situación económica del Partido, leyó su trabajo aprobándose con las siguientes conclusiones:

1.ª Serán dadas de baja las Agrupaciones en el plazo de un mes previo aviso no se pongan al corriente en la cotización.

2.ª La cuota correspondiente al 2.º semestre se duplicará.

3.ª Inmediatamente se abrirá una suscripción voluntaria entre los afiliados y simpatizantes destinando los ingresos exclusivamente a propaganda. Al glosar estos acuerdos, Lamoneda dijo:

«Somos un partido pobre pero honrado que no se lucró con la guerra ni con la revolución. No nos arrepentimos de ello.»

A los traidores se les fusila

Valencia.—El Ministerio de Defensa Nacional ha hecho pública la siguiente nota:

«En el aeródromo de Lérida fueron fusilados un teniente de Aviación y un soldado, condenados a muerte por la Sala Sexta del Tribunal Supremo.

El aviador ejecutado se había comprometido a pasarse al enemigo con uno de nuestros aparatos, habiendo actuado de inductor el soldado a quien juntamente con el teniente, se ha fusilado.»

El señor Aguirre en Cataluña

Tarragona.—Ha llegado a esta capital el Presidente del Gobierno vasco don José Antonio de Aguirre, al cual esperaban el pueblo en masa y las representaciones oficiales.

En el salón del Ayuntamiento se verificó una recepción, pronunciando discursos el alcalde de la ciudad y el mencionado señor Aguirre.

Este, salió poco después para la capital de Cataluña.

Barcelona.—Anoche llegó el señor Aguirre. Una gran multitud le esperaba en el paseo de la República.

El señor Aguirre se trasladó en compañía del señor Companys al Palacio de la Generalidad, frente al cual, estacionóse el pueblo, teniendo que salir ambos Presidentes a dirigir unas palabras a la enorme muchedumbre congregada.

Un comentario

de «Mundo Obrero»

Madrid, 21.—El diario «Mundo Obrero» escribe:

«Los combates que se desarrollan en los frentes del Centro y que son perfectamente previstos por los prudentes y avisados jefes de nuestro Ejército, serán de más envergadura que todos los que se han librado hasta ahora alrededor de la capital. Nuestro éxito está asegurado. Ahora no es cuestión de ganar o de perder algunos kilómetros o algunas trincheras. Se trata de librar la gran batalla de Madrid. Se trata de los dos lados, de poner en acción sus mejores fuerzas. El fascismo debe poner en juego esta última carta. Esto no significa solamente que Madrid sea o no liberado (considerando lo que la capital representa bajo el punto de vista militar y político), sino que las rutas que han de servir para la liberación total de España, sean o no abiertas totalmente para el paso de nuestro Ejército Popular.»

Dimisión del Director General de Seguridad

En la «Gaceta de la República» correspondiente al domingo día 18, apareció el siguiente Decreto:

«De acuerdo con el Consejo de ministros,

Vengo en admitir la dimisión que del cargo de Director General de Seguridad ha presentado don Antonio Ortega Gutiérrez.—Manuel Azaña.—El ministro de Gobernación, Julián Zugazagoitia.»

TEATRO PRINCIPAL

(EMPRESA COLECTIVA SOCIALIZADA)

SABADO a las 10 de la noche. DOMINGO a las 4 y 7 tarde y a las 10 noche.

LUNES, a las 10 noche.

GRANDIOSO PROGRAMA DE CINE

20.000 AÑOS EN SING SING

por Spencer Tracy y Bette Davis

LA MUNDANA

por KAY FRANCIS, GEORGE BRENT

Vean este colosal programa y pasarán unas horas agradables

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO, noche a las 10. DOMINGO, tarde a las 4, y a las 7, noche a las 10.

MARTES a las 7 tarde

GRANDIOSO PROGRAMA DE CINE

1.º El Club de los tranquilos

(Cómica, música)

2.º El Crucero Potemkin

Epopéya de la Revolución rusa

3.º La emocionante película Americana

CARA A CARA

interpretada por KEN MAYNARD

y su caballo TARZAN